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SAMTGEMEINDE SITTENSEN 
LANDKREIS ROTENBURG (WÜMME) 

 

P R O T O K O L L 

 
über die 07. Sitzung des Ausschusses für Schule u. Bildung  

am Donnerstag, den 07.05.2015 
im Tagungsraum der Samtgemeinde Sittensen, Am Markt 9, Sittensen  

 
 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Klaus Huhn  

Mitglieder 
Frau Andrea Burfeind  
Herr Diedrich Höyns  
Herr Dieter Jungemann  
Frau Inge Lefevre  
Herr Guido Löbbering  
Herr Heiko Schmeichel  

zur Beratung hinzugezogen 
Sven Evers  
Frau Anne Klieber  
Herr Bernd Tippel  
Herr Michael Klindworth  
Frau Nagwah Kranz  
Frau Michaela Görtz  
Frau Imke Kuhlmann  
Susanne Wichern  
Franziska Prinz  
Berit Riepshoff  

von der Verwaltung 
Herr Bernhard Goldmann  
Herr Stefan Miesner  

Protokollführer 
Frau Bettina Müller  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Bernd Wölbern  

zur Beratung hinzugezogen 
Herr Thore Friemann  
Petra Walther  
Hendrik Wedemeyer  
Jenna Wichern  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Saliha Arican  
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Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Begrüßung  
 2   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  
 3   Feststellung der Tagesordnung  
 4   Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 13.11.2014  
 5   Mitteilungen der Verwaltung  
 6   Sachstand Schulhofneugestaltung Grundschule Sittensen  
 7   Sachstand Erweiterung KGS -Oberstufe-  
 8   Anbau Sporthalle Schulzentrum SG/200/2015 
 9   Antrag auf Erstellung weiterer Büroräume am Schulzentrum SG/203/2015 
 10   Fragen und Anregungen  
 
 
 

Öffentlicher Teil 

 
zu 1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende, Herr Huhn, eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
 
 
zu 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäß erfolgte Ladung und die Beschlussfähigkeit des Ausschusses werden vom Vorsit-
zenden festgestellt. 
 
 
zu 3 Feststellung der Tagesordnung 
 
Ergänzende Anträge zur Tagesordnung liegen nicht vor. Der Vorsitzende stellt die Tagesordnung fest. 
 
 
zu 4 Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 13.11.2014 
 
Gegen Form und Inhalt des Protokolls über die öffentliche Sitzung vom 13.11.2014 werden keine 
Einwände erhoben. Das Protokoll wird bei einer Enthaltung genehmigt. 
 
 
zu 5 Mitteilungen der Verwaltung 
 
Lehrerzimmer KGS Sittensen 
Das Lehrerzimmer und die dazugehörigen Räume sind fertiggestellt und werden bereits von der Schu-
le genutzt. 
 
FSJ an der Grundschule Klein Meckelsen 
Die FSJ-lerin für das laufende Schuljahr hat den Vertrag vorzeitig gekündigt. Als Ersatz für die restli-
che Zeit bis zu den Sommerferien konnte eine Praktikantin gefunden werden. Frau Klieber ergänzt, 
dass die FSJ-lerin kurzfristig die Zusage für einen Studienplatz erhalten hat und aus diesem Grunde 
ihre Tätigkeit an der Grundschule Klein Meckelsen abbrechen musste.  
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Haupt- und Realschule Sittensen 
Die Haupt- und Realschule Sittensen entlässt in diesem Jahr den letzten Jahrgang der Schule. Das 
Ende dieser Schulform nach 44 Jahren möchte die Schule mit einer Abschlussveranstaltung am 
17.07.2015 würdigen. Eine Einladung zu diesem Festakt wird demnächst verteilt.  
 
 
zu 6 Sachstand Schulhofneugestaltung Grundschule Sittensen 
 
Die Arbeiten zur Neugestaltung des Schulhofes liegen im Zeitplan. Der Eingangsbereich und der Be-
reich an der Bushaltestelle sowie die Laufbahnumrandung sind fast fertiggestellt. In der 21. Kalender-
woche wird die Asphaltschicht der Laufbahn aufgetragen, zwei Wochen später folgt der Kunststoffbe-
lag.  
Mit Beginn der Sommerferien starten die Arbeiten am alten Schulhof/Bolzplatz einschließlich der 
Entfernung der alten Öltanks. Die Fertigstellung ist zum Ende der Sommerferien vorgesehen, sodass 
der komplette Schulhof mit Beginn des neuen Schuljahres zur Verfügung steht.  
 
 
zu 7 Sachstand Erweiterung KGS -Oberstufe- 
 
Vorbereitend wurde bereits Ende Februar das Gehölz in dem zu bebauenden Bereich entfernt. Die 
Baugenehmigung liegt noch nicht vor. Als Grund hierfür nennt Herr Goldmann die späte Vorlage der 
geprüften Statik. Der Landkreis hat die kurzfristige Erteilung der Teilbaugenehmigung für die Erdar-
beiten in Aussicht gestellt. Die Gewerke Erdarbeiten und Rohbauarbeiten sind vorbereitet. Die Aus-
schreibung kann unverzüglich bei Vorlage der Teilbaugenehmigung vorgenommen werden. 
 
Herr Goldmann führt weiter aus, dass der Landkreis bereits jetzt die Ausweisung von 182 Stellplätzen 
(erforderlich für das Gesamtkonzept) fordert. Die Planungen für Busbahnhof und Parkplätze laufen 
bereits. Es sind noch einzelne Abstimmungen (Busunternehmen, VfL) erforderlich. Näheres wird in 
der Sitzung des Samtgemeinderates im Juni präsentiert werden können.  
 
 
zu 8 Anbau Sporthalle Schulzentrum                                                         Vorlage: SG/200/2015 
 
Herr Miesner erläutert die Drucksache 200/2015. Der Vorsitzende fügt hinzu, dass die zusätzliche 
Sporthalle bereits im Konzept KGS Sittensen vom Samtgemeinderat berücksichtigt worden ist. Auf 
Nachfrage von Herrn Höyns erklärt Herr Miesner, dass zunächst nur die Rahmenbedingungen festzu-
legen sind. Die Vergabe der Planung sowie die Bauausführung obliegen dem Bau- und Planungsaus-
schuss. Den Ausführungen folgt eine Diskussion. Die Anwesenden stimmen überein, dass zunächst zu 
klären ist, ob eine 2-Feld- oder sogar eine 3-Feld-Sporthalle erforderlich ist. Hierfür sollten weitere 
Abstimmungen mit der Schule, aber auch mit den nutzenden Sportvereinen erfolgen. Herr Goldmann 
erläutert, dass im Rahmen der Erstellung des Gesamtkonzeptes in Abstimmung mit der Schule die 
Erforderlichkeit einer 2-Feld-Sporthalle für den Schulbetrieb gesehen wurde. Zunächst ist der grund-
sätzliche Bedarf einer weiteren Sporthalle festzustellen. Die Größe und Einzelheiten (Umkleiden, Ge-
räteräume etc.) werden sich aus der anstehenden Planung ergeben. 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Samtgemeinderat beschließt, die Planungen für die Erweiterung der bestehenden 3-Feld-
Sporthalle um eine Sporthalle mit den erforderlichen Nebenräumen aufzunehmen.  
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 11 

Nein: -/- 
Enthaltung: -/- 
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zu 9 Antrag auf Erstellung weiterer Büroräume am Schulzentrum           Vorlage: SG/203/2015 
 
Die KGS beantragt die Erstellung weiterer Büroräume. Herr Evers führt aus, dass sich die Schulle i-
tung zurzeit aus sechs Personen (Schulleitung, Stellvertretung, Leitung Hauptschule, Leitung Real-
schule, Leitung Gymnasium, didaktische Leitung) zusammensetzt, für die lediglich vier Büroräume 
zur Verfügung stehen. Hiervon werden momentan zwei Räume als Einzelbüros und zwei Räume in 
Doppelbesetzung genutzt. Für vertrauliche Gespräche und dergleichen ist die Doppelbelegung äußerst 
ungünstig. Das Schulleiterbüro wird demnächst umgebaut, so dass dann fünf Büroräume genutzt wer-
den können. Es würde dann immer noch ein sechstes Büro fehlen.  
Weiterhin weist Herr Evers daraufhin, dass mit Einführung der Oberstufe im Sommer 2016 ein Ober-
stufenkoordinator einzustellen ist. Für diese Position ist im neuen Oberstufengebäude ein Raum vor-
gesehen. Für die tägliche Arbeit wäre es lt. Herrn Evers äußerst sinnvoll, wenn das Büro des Oberstu-
fenkoordinators (= 7. Raum) im Bereich der anderen Leitungsbüros angesiedelt werden kann. Hier 
bietet sich nach Ansicht von Herrn Evers die Nutzung des angrenzenden Innenhofes an.  
 
Den Ausführungen schließt sich eine rege Diskussion an. Die Herren Höyns und Löbbering bemän-
geln im Hinblick auf das kürzlich fertig gestellte Lehrerzimmer den Antrag der Schule, zumal die 
Raumproblematik bereits seit längerem besteht. Es ist nicht nachvollziehbar, dass die Anliegen der 
Schule „scheibchenweise“ geäußert werden. Herr Evers entgegnet, dass es ihm um die Entscheidung 
geht, ob die Einrichtung des siebten Büros im Leitungsbereich vorstellbar ist. Das notwendige sechste 
Büro kann durch einen Umbau der jetzigen Cafeteria geschaffen werden. Frau Burfeind schlägt vor, 
die Entscheidung über die Errichtung eines siebten Büroraumes im jetzigen Leitungsbereich zurückzu-
stellen. Herr Goldmann merkt an, dass bei Umnutzung der Cafeteria eine Erweiterung in Richtung 
Innenhof nicht mehr umsetzbar ist. Er schlägt vor, die nächste Sitzung in den Räumen der KGS abzu-
halten und sich vor Ort ein Bild von der Situation zu machen. Nach Ansicht von Herrn Löbbering sind 
Ansprüche und auch Mindestanforderungen zu klären. Herr Höyns schließt sich dem Vorschlag von 
Frau Burfeind an, die Entscheidung über den siebten Raum zu schieben. Seines Erachtens sind das 
Büro des Oberstufenkoordinators wie geplant im Oberstufengebäude und das sechste Leitungsbüro im 
Bereich der Cafeteria einzurichten. Von einer Besichtigung der Örtlichkeiten wird abgesehen. 
 
Beschlussvorschlag. 
Der Rat der Samtgemeinde Sittensen beschließt, dass erforderliche sechste Büro für die Schulleitung 
der KGS Sittensen im Bereich der Cafeteria zu schaffen. Die Planung hat in Absprache mit der Ver-
waltung zu erfolgen. 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 7 

Nein: 1 
Enthaltung: 3 

 
 
zu 10 Fragen und Anregungen 
 
Fragen und Anregungen werden nicht geäußert. Die Sitzung wird um 19.38 Uhr geschlossen. 
 
 
 
gez. Huhn    Gez. Miesner 
Vorsitzender    Allg. Vertreter 
 

gez. Müller 
Protokollführerin 
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